



# UDRS

## Mi Universidad

*Priscila Monserrat molina*

*Tercer parcial*

*Antropología Medica*

*Dr. Sergio Jiménez Ruiz*

*Medicina humana*

*Segundo semestre, grupo "C"*

*Comitán de Domínguez, Chiapas a 24 de diciembre del 2024*

Reflexiones sobre el tratado  
Salud - Padecimiento - enfermedad - atención. una mirada

Dr. Sergio Jimenez Ruiz

Las reflexiones actuales sobre el proyecto Salud - Padecimiento - enfermedad - atención surgen de una herencia compleja y antigua en la que anulan diversas tentativas para su comprensión. Este trabajo se rescata someramente algunos estudios que han otorgado énfasis principal a lo largo de la historia. El social y antropológico señala el papel de la eficacia simbólica, concepto antropológico de la cura por la palabra como aspecto central se rescata los modelos propuestos por Castiglioni para su interpretación se describen los modelos ontológico, dinámico y social. Posteriormente se hace un recorrido a partir de las décadas centrales del siglo XX en plena instalación del positivismo cuando se desarrollaron los bases científicas de la medicina la situación sociopolítica del modelo unicausal y se señalaba otras aplicaciones sobre los factores que intervienen en la genesis de las enfermedades. Asimismo, se menciona la situación sociopolítica como condiciones como condicionante de la enfermedad y la manera en que toma auge la concepción sociológica. Al final se describen algunas corrientes contemporáneas desde la perspectiva interpretativa de la antropología médica enfatizando el desarrollo de los conceptos

Antropología ciencia y otro conocimiento. Reflexión con el sujeto y sus concepciones

La antropología norteamericana o herby ortner (2006:43) inspirada en lo que Clifford Geertz entendía como descripción densa - la riqueza exhaustiva y detallada que debería contener el relato etnográfico - cuestiona la aparente falta de rigurosidad y profundidad en diversos estudios de la resistencia. Además de cuestionar que estos análisis no rebasan la dicotomía entre dominados y dominadores ortner indica la coacción de datos en un turno a las propias fricciones y tensiones que caracterizan a los grupos subalternos, en incorrecto tratamiento. Fuentes de Paulos Cortés, una reflexión, como la de ortner tiene que valorarse mejor en contexto. La dimensión moral ha sido un componente central en los relatos sobre la diferencia humana. Que algunos, Nancy Scheper-Hughes, por supuesto, así como la de cota han ocurrido ser varios artículos de diversos sectores de la antropología anglosajona. Al resto es resalte el debate suscitado en torno de los actores eventuales en diversos dramas sociales por no olvidar las cuestiones

## Enfermabilidad de Pedro Jain Entroigo

El tratamiento del enfermo - una actividad espec-  
rativa no puramente o teoretica - es el fin pro-  
pio del medico. Ahora bien, la patencia o oro  
medica no podria ser verdadera episteme rativa o  
scentia medica como mas de una vez se le ha  
llamado desde el corpus Hippocraticum si la operaci-  
on del tratamiento medico nose hallase orientado por un  
fundamento verdaderamente cientifico: es decir, de  
conceptos que, situado entre el saber patologico, en  
tanto que contemplador cristiano del mundo, el  
sanador de la edad media tenia que ver en la  
enfermedad un cuento esencialmente relacionado  
con lo acerca de la realidad y el destino del  
hombre el cristianismo ensena; relacion entre  
la enfermabilidad, esencia, propiedad defectivo  
de la naturaleza humana, el hecho de que el  
hombre en todo momento pueda enfermar  
y las consecuencias del pecado original  
caracter de prueba moral que la afeccion  
morbusa tiene y merito o demerito subsi-  
guentes al modo de padecerlo: interpreta-  
cion del estado morbuso del hombre como  
un deficit ontologico en la escala cosmica  
social de las posibilidades de nuestra existen-  
cia, en tanto que heredero de la nootologia  
coarabe el medico del medioevo entendio  
la enfermedad, en cambio como una din-  
mica vital de las res naturales o causas  
fuita o forzosa en la dinamica vital de res.

1. Moreno-Altamirano, L. (2007a). Reflexiones sobre el trayecto salud-padecimiento-enfermedad-atención: una mirada socioantropológica. *SaludPública Méx*;49(1): 63-70, Ene.-feb. 2007. | LILACS.

<https://pesquisa.bvsalud.org/portal/resource/pt/lil-443419>

2. Javier, G. C. F. (s. f.). Antropología, ciencia y otro conocimiento. Reflexión sobre el sujeto y sus conceptualizaciones. [https://www.scielo.org.mx/scielo.php?script=sci\\_arttext&pid=S0185-](https://www.scielo.org.mx/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S0185-39292014000100003)

[39292014000100003](https://www.scielo.org.mx/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S0185-39292014000100003)

3 Javier, J. C. (2017, 17 octubre). ENFERMEDAD Enfermeabilidad. RELACIÓN MEDICO PACIENTE.

<http://ri.uaemex.mx/handle/20.500.11799/70517>

